

Fecha: 03-06-2025
 Medio: El Longino
 Supl.: El Longino - Alto Hospicio
 Tipo: Noticia general
 Título: Ilustrativa charla sobre ritual Inca Capacocha y muestra Paleontológica

Pág. : 12
 Cm2: 808,7

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 10.800
 Favorabilidad: No Definida

12

El Longino

DE ALTO HOSPICIO

Martes 3 de Junio de 2025



En municipalidad de Alto Hospicio

Ilustrativa charla sobre ritual Inca Capacocha y muestra Paleontológica

Municipalidad de Alto Hospicio en conjunto con la Fundación ProPaleo, el apoyo del programa Explora Tarapacá y colegios de la comuna, realizan charla sobre la Capacocha (ceremonia Inca) y una muestra Paleontológica presente en el territorio.

El encuentro desarrollado en la Sala de Concejo Municipal, en el marco de las conmemoraciones del Día del Patrimonio, fue destacado por el jefe comunal como un importante aporte al rescate de la memoria y el patrimonio local. Además de felicitar a los expositores, expresó que la comuna tiene mucho que mostrar en el ámbito de la Historia y la Paleontología, y que su administración seguirá creando actividades y estrategias que fomenten la conservación y cuidado de la riqueza cultural.

CHARLA

La charla fue dictada por el arqueólogo Luis Pérez, director del Museo Regional de Iquique, quien profundizó en el significado del ritual de la Capacocha, ceremonia real

incaica practicada hace más de 500 años. Esta dejó huella en la cima del Cerro Esmeralda, antiguo Huantaca, donde fueron halladas dos jóvenes momificadas junto a un ajuar ceremonial.

También, en el evento, se exhibieron réplicas de fósiles marinos hallados en la zona, que muestran que hace millones de años el territorio hoy conocido como Alto Hospicio estuvo bajo el mar y fue habitado por animales prehistóricos como ammonites, bivalvos y reptiles marinos.

PÚBLICO

Durante la actividad, algunos asistentes compartieron testimonios personales sobre la fundación de la ciudad en la década de 1980, sumando una dimensión viva al recorrido por el pasado profundo de la comuna.

Por otra parte, la dirección del Departamento de Cultura, Turismo y Patrimonio, señaló que en la actividad se evidenciaron tres períodos históricos de la comuna

de Alto Hospicio.

El primero, el registro de hace millones de años de animales prehistóricos que habitaron la zona. El segundo, la realización de la ceremonia real inca Capacocha en la cima del cerro Esmeralda (Ex-Huantaca), hace 500 años. Y el tercero, que refiere al presente con un ejercicio de memoria de algunos asistentes a la actividad, quienes relataron sus testimonios respecto a cómo nació la ciudad de Alto Hospicio en la década de los '80".

Por último, la jornada que concluyó con un espacio de conversación entre generaciones, reforzando la idea de que el patrimonio no solo se hereda, sino también se construye desde la memoria viva de quienes habitan el territorio, contó además de la participación del alcalde Patricio Ferreira; del concejal Tomás Soto; el arqueólogo Luis Pérez, director del Museo Regional de Iquique; representantes de clubes de adultos mayores y de la Brigada de Voluntarios por el Patrimonio de Alto Hospicio, vecinos y estudiantes.

